
Chères San Gavinaises, Chers San Gavinais, 

 
 

n cette fin de mandat, le moment est venu, pour vous présenter le bilan des six années 
passées au service de notre belle commune. 

Bien évidemment ce bilan positif est à mettre à l’actif d’une équipe municipale au service de 
toutes et de tous et  je vous remercie pour la confiance que vous nous avez témoignée.  
 

Comme vous le savez, de nouvelles élections municipales auront lieu les 15 et 22 mars 2020. 
 
Chaque année au mois d’août, je suis venu à votre rencontre lors des réunions publiques que j’ai 
initiées afin de vous entretenir de l’avancement des projets.  
Il est temps pour l’équipe municipale qui m’a accompagné de  faire le bilan de cette mandature et 
de vous rappeler nos différentes actions. 
 
En cours de mandat, nous avons dû organiser des élections partielles pour remplacer trois 
conseillers municipaux, suite au décès de Joseph Mori et des démissions de Pierre Roques pour  
raison de santé et Dominique Santelli pour raison personnelle. Patrick Réal, Jean Luc Mori et Daniel 
Blazejewski ont été élus comme conseillers municipaux et ont rejoint l’équipe. 
 
Comme je m’y étais engagé sur ma profession de foi en 2014, nous avons terminé et amélioré les 
travaux qui étaient prévus ou en cours. Réfection ruelle Giovanale réalisée, achèvement des murs 
à Casenove terminés, barrière haut du village installée. 
 

Nous avons voulu administrer notre commune dans la plus grande transparence, c’est pourquoi, j’ai 
créé un blog www.sangavinuditenda.fr qui est mis à jour régulièrement. Tous les évènements y sont 
consignés et tous les administrés qui ont fourni une adresse mail reçoivent toutes les informations 
nécessaires à la vie de notre village. Bien évidemment les panneaux d’affichage règlementaires 
restent à la disposition du public. 
 
Dès notre arrivée, nous avons voulu, que notre village puisse avoir son monument aux morts. Après 
l’étude et la recherche de financements, le projet a été réalisé et inauguré le 11 novembre 2014 en 
présence de Madame la Sous-Préfète, des détachements du 2eme REP, de la gendarmerie, des 
pompiers et des anciens combattants. 
 
 
 

 
 
 
Nous avons apporté des modifications importantes sur la distribution de l’eau. Rénovation de la 
conduite, mise en service de capteurs de débit de la distribution ainsi que son traitement (suivi 
journalier), surveillance du débit de distribution et  d’arrivée de la source. Vous avez pu constater 
au travers des analyses (4 fois par an) publiées, la qualité sans faille de l’eau distribuée à la 
population.  

E 

http://www.sangavinuditenda.fr/


Nous avons fait réalisé le pavement au lieudit Casenove ce qui a permis de rendre plus facile l’accès 
à la voirie à notre regretté Philippe Mari en lieu et place du dallage de la voute du clocher de l’église 
paroissiale. 
 

 
 

 
Une étude de la tour carrée communale financée par la CDC. Après une semaine de fouilles et de 
découvertes, un rapport a été édité, celui-ci est disponible à la mairie ou sous forme électronique. 
Une deuxième phase est à l’étude pour pouvoir la rendre cet édifice accessible au public. 
 

  
 

 
Le ravalement du début de la piste de San Gavino à l'Annonciade a été réalisé en prévision d’une 
future piste DFCI. 
 
Financement par la communauté des communes, des travaux d’élargissement de la chaussée entre 
la maison et le jardin des familles Roques et Pianelli, afin de pouvoir laisser passer les camions de 
pompiers. Ces travaux pourront assurer la sécurité pour les habitations de l’Annonciade et qui 
viendra en appui à la création de la piste DFCI. 
 
Remise en état de la piste le long de l’Alisu suite aux inondations. 
 
Les installations électriques de l’église, du clocher, de la salle des fêtes ainsi que l’appartement de 
la chapelle ont été mises aux normes. 
 
Mise aux normes par la mise place d’un compteur EDF sur l’éclairage public de la route de 
l’Annonciade. 

 

Le lancement de l’étude d’un champ éolien sur le site de Monte Filetto avec la société Akuo a 
commencé. Un mât de mesure de 80 mètres de haut est installé depuis le mois de février 2019 pour 
récolter des informations pendant un an. Résultats attendus en 2020.  
 

 



Lancement de l’étude du réseau d’assainissement pour mettre en œuvre un réseau collectif de 
récupération des eaux usées.  
 
 
Etude en cours d’achèvement de la carte communale afin de pouvoir gérer nos espaces en 
conformité avec le PADDUC et la loi littoral entre autre. 
 
Apres la recherche de financements pour l’achat du terrain de la famille Marinacce et la réalisation 
d’une aire de retournement et de places de parking au lieudit Giovannale, les travaux ont débuté en 
novembre 2019. 
 
 

  
 
 

L'opération pour le changement des fenêtres de l’église paroissiale a obtenu les financements 
demandés, la commande est passée. 
 
La réhabilitation de la Casa Grisgia  a connu de gros retards, mais avance. Les différentes études 
de terrassement et de sécurité ont été réalisées. 
Le nouveau cabinet d’architecte continue la mission, les lots seront prochainement mis sur les 
plateformes des marchés publics.  

  
 
 
Une demande de subvention a été faite et accordée auprès de la CDC pour la réfection du toit de 
la mairie et de l’installation d’une climatisation dans le bâtiment. 
 
 
 

Mise en place d’une clôture autour du cimetière. Ouverture de la deuxième tranche du nouveau 
cimetière, 18 nouveaux emplacements disponibles. 
 

 
 
 



Passage de l’éclairage public en Leds qui est un projet lié à l’avancement des actions du Syndicat 
d’électrification et qui permettra une économie importante sur les factures de l’éclairage public est 
en cours. 
 
L'Installation d’une antenne de l’opérateur orange sur le réservoir d’eau est en cours de réalisation. 
Une rentrée d’argent qui viendra compenser la perte de la location du champ de tir de Casta nord. 
Une nouvelle étude est en cours avec l’opérateur SFR dans l’Agriate. 
 
D’autres actions ont été menées dans différents domaines comme l’écologie. Notre façade maritime 
nous a fait intégrer de fait le parc naturel marin Cap Corse Agriate. J’ai participé activement à 
l’élaboration  du document final qui engage le parc pour 15 ans. 
 

 
 
La commune a également signé la charte Pélagos pour la protection des mammifères marins.  
 

 
 

Différentes réunions ont eu lieu avec le conservatoire du littoral et la mairie de Santo Pietro di Tenda 
pour l’étude du classement de l’Agriate.  
Une étude également pour le déplacement de la piste de Saleccia et la création de parkings pour 
gérer le flux touristique se rendant sur ce site remarquable et qui fait partie de notre patrimoine est 
en cours. 
 
Signature d’une convention avec la Safer pour la gestion des terrains communaux. 
 
Signature avec le Parc Naturel de Corse pour le transport par hélicoptère dans les estives. 
 
Un comité des fêtes a été créé en début de mandature. De nombreuses actions ont été menées par 
des bénévoles motivés avec le soutien de la mairie, pour animer notre village, avec concerts, soirées 
musicales, théâtre, vides greniers, arbres de noël, repas à thème. 
 
Les fêtes patronales, commémorations, fête nationale réunissent toujours les San Gavinais et San 
Gavinaises et bien au delà. 
 

 
 
 
 



La commune s’est également engagée auprès de l’association Mostra Théatrale qui vient tous les 
étés nous présenter des pièces de théâtre dans le magnifique site de l’Annonciade. Des cours sont 
également donnés dans la salle des fêtes. 

 

 
 
Je vais arrêter là cette liste à la Prévert pour vous parler de l’avenir. Bien que ralenti 
par le temps incompressible au montage des dossiers et la recherche des 
financements, le bilan de cette mandature est plus que positif et les promesses ont 
été tenues.  
 
Tous les projets ont été financés par des subventions à hauteur de 80% et la 
commune à ce jour n’a aucune dette.  
 
Je suis prêt à m’engager pour un nouveau mandat au côté d’une équipe 
motivée, non pas par ambition personnelle, mais pour servir l’intérêt général et 
le mieux vivre de chacun. J’ai essayé d’être disponible, responsable et efficace. 
 
Nous continuerons et achèverons les travaux engagés.  
Nous proposerons d’autres projets afin de dynamiser un peu plus notre 
commune et la rendre plus attractive.  
Notre fort potentiel touristique est à développer autour des chemins de 
randonnées. 
 
 
Nous allons continuer à faire avancer notre village dans la modernité. 
Nous avons le devoir et la volonté de mettre en place l’assainissement collectif. 
Nous continuerons à améliorer la distribution de l’eau potable. 
Nous continuerons à mettre en valeur notre patrimoine commun. 
 

Je vous demande de bien vouloir m’accorder une nouvelle fois votre 
confiance et de voter pour la liste que j’ai l’honneur de présenter pour 
ce nouveau mandat. 
 

TOMI Christian 
                                               BRAL Michèle 

       MORI Eric 
                                               REAL Patrick 

              BLASEJEWSKI Daniel 
  MORI Jean Luc 

      MATTEI San Marc 


